

LE DÉCOLLAGE DES HYDRAVIONS

L'opinion d'une aviatrice
Mlle Lily Dillens, qui tenta la traversée de l'Atlantique, a bord du fameux trimoteur allemand « D-1.230 », a fait à une de nos conférences d'intéressantes déclarations au sujet du décollage des hydravions.

Pour venger Sacco et Vanzetti

des anarchistes lancent contre deux banques de Buenos-Ayres des bombes qui tuent deux personnes et en blessent dix-huit

Un Arménien massacre une famille de cinq personnes à Cannes, et se suicide

Cannes, 25 décembre. — Parce que sa fiancée ne voulait pas l'épouser, un Arménien Stefan Doudjian, 22 ans, qui habitait avec les parents de la jeune fille, nommée Takablan, rue Droite, a tué à coups de hache la mère, une sœur et deux petits enfants, âgés de quatre et huit ans.

Un vieillard assassin se barricade chez lui, tue un agent et en blesse un autre

Il est abattu à son tour
Périgueux, 25 décembre. — Léonard Guillaume, 60 ans, maçon, a tiré à Boulaize (Dordogne), trois coups de revolver sur M. Penaguy qui a été grièvement blessé à la tête. Son acte accompli, le meurtrier s'est barricadé à son domicile.

L'assassin des époux Couderc raconte son crime odieux

Pois, 25 décembre. — Le cultivateur Dedeau, inculpé de l'assassinat de M. Couderc, maître d'Artix, et de M. Couderc, a avoué être le meurtrier.

Un riche... amateur de poires à bon marché

Paris, 25 décembre. — A l'étalage d'un magasin d'alimentation de la rue de Rennes, on a arrêté, hier, un individu qui avait dérobé trois superbes poires.

Une indicatrice receveuse des PTT file en Amérique

On espère la rattraper à Dakar
Draguignan, 25 décembre. — La Direction départementale des P. T. T. a découvert un affaire de détournements à la recette de La Motte (canton de Draguignan). La receveuse auxiliaire, Mme Pastoret, émettait de faux mandats-poste que son mari allait ensuite toucher dans les bureaux de la région. Elle falsifiait également ses écritures.

UNE EPIDEMIE DE CONJONCTIVITE DANS LES CARPATHES

60.000 personnes sont atteintes
Plusieurs milliers d'entre elles sont menacées de perdre la vue

Assemblée Constitutive de la Caisse générale des retraites de la Presse française

L'Assemblée générale constitutive de la Caisse des Retraites de la Presse française s'est tenue le 23 décembre, à 4 heures de l'après-midi, dans la salle des anciens élèves de l'Ecole Centrale, 8, rue Jean-Goujon, en présence de plus de 400 rédacteurs et employés, sous la présidence de M. Henry Simond, président de la Fédération Nationale des Journaux français, à qui l'Assemblée donna pour assesseurs MM. Paul Strauss, sénateur, président du Comité Général des associations de presse, et Georges Bourdon, secrétaire général du Syndicat des Journalistes.

LA MISSION AERIEENNE GAMA-POURD

Le Bourget, 25 décembre. — Le commandant Gama, de la mission aérienne en Afrique occidentale française, dont les équipages étaient prêts, ce matin, à prendre le départ, a décidé de le retarder de nouveau, après avoir pris connaissance des derniers renseignements météorologiques sur le parcours que doit suivre la mission en France.

UN COMMISSIONNAIRE TROUVE 117.000 FRANCS

et comme récompense on lui offre un... pantalon
Grenoble, 25 décembre. — Un négociant en draperies du Grenoble avait perdu un portefeuille contenant 117.000 francs. Le portefeuille fut retrouvé par un commissionnaire de la gare du P.-L.M., qui le remit à son propriétaire. Pour remercier l'honnête employé, le négociant lui offrit... un pantalon.

Une explosion dans une papeterie de l'Isère

Trois tués et sept blessés
Grenoble, 25 décembre. — Un laveur d'une contenance de 200 mètres cubes, contenant 30 tonnes, a fait explosion ce soir à 19 h. 30 dans une fabrique de papier à Lancy (Isère).

Un mécanicien est tué sur sa locomotive

Chebourg, 25 décembre. — Un train venant de Caen passait par Martinvast, quand le mécanicien, Alphonse Malo, du dépôt de Chebourg, en se penchant, a heurté un pont et a en la crâne brisé. Ayant placé son camarade sur le tender de la machine, le chauffeur Hamelin a conduit le train à destination.

Une famille attaquée par des rats à Vitry-sur-Seine

Avenue Rouget-de-Flah, à Vitry-sur-Seine, dans une maisonnette habitée par les époux Rosenblat et leurs sept enfants, circulent la nuit des centaines de rats.

LA QUESTION DE VILNA

Budapest, 25 décembre. — On lit dans la presse hongroise un article de Magyar Ország qui, s'appuyant sur une forte documentation, soutient la thèse polonaise dans la question de Vilna.

LA CLUSION DE LA CHASSE DANS LE NORD EST FIXEE AU 8 JANVIER

Le préfet du Nord vient de prendre l'arrêté suivant: « La chasse sera close dans le département du Nord, le dimanche 8 janvier 1928, au soir. La vente et le transport du gibier après cette date, seront formellement interdits. »

UN REPRIS DE JUSTICE DUPAIT LES COMMERCANTS DE LA REGION

A la suite d'une intervention heureuse de M. Marceau, commissaire de police, une minutieuse enquête vient d'être ouverte par le service de la sûreté, sur les agissements d'Oscar Crétien, né à Hallennes (P.-de-C.), âgé de 27 ans, qui se fit connaître au public pour le faux d'argent nommé Vernier, de Lille.

LA COLLUSION GERMANO-AUTONOME EN ALSACE ET EN LORRAINE

D'après le correspondant de « Journal » à Strasbourg, les documents saisis au cours des perquisitions opérées en Alsace et en Lorraine dans les milieux autonomistes démontrent la collusion germano-autonome.

MORT DE M. SAZONOFF

Nice, 25 décembre. — M. Sazonoff, ancien ministre russe des Affaires étrangères, est mort subitement à Nice, dans la nuit de samedi, chez lui, où il se trouvait. Les obsèques auront lieu aujourd'hui.

On est toujours sans nouvelles de M. Grayson

New-York, 25 décembre. — On est toujours sans nouvelles de M. Grayson, qui, avec trois compagnons, a quitté Roosevelt-Field vendredi dernier à 17 h. 07 (heure américaine) à bord de son avion « Aurora », à destination de Harbour-Grace.

UN INCENDIE CAUSE 1 MILLION ET DEMI DE DEGATS A SAINT-CHAMOND

Saint-Chamond, 25 décembre. — Aujourd'hui à 4 heures, un incendie a détruit une partie d'un atelier de fabrication de tissus élastiques dépendant d'une soierie de Saint-Chamond. Les dégâts sont évalués à un million cinq cent mille francs.

UN AVIATEUR SE BLESSE MORTELEMENT DANS UN ACCIDENT DE MOTOCYLETTE

Tours, 25 décembre. — Le sergent pilote Clout, 21 ans, du 33^e régiment d'aviation, en permission à Amboise, évoluait à motocyclette sur la route de l'océan lorsqu'il s'est jeté contre une voiture attelée.

QUATRE POMPIERS PERISSENT DANS UN INCENDIE A GLASGOW

Glasgow, 25 décembre. — Un incendie a éclaté hier soir dans un immeuble de cinq étages servant en grande partie d'entrepôt. Après plusieurs heures d'efforts, une soixantaine de pompiers se sont rendus maîtres du feu.

LE VAPEUR ITALIEN « SAN GIUSEPPE » A ETÉ RENFLOUÉ

Londres, 25 décembre. — On mande de Saint-John (Nouveau Brunswick), que le vapeur italien « San Giuseppe » qui s'était échoué dans les parages a pu être renfloué, et est arrivé à Saint-John.

UNE AUTO FAIT PANACHE PRES DE REIMS

Reims, 25 décembre. — Sur la route de Gueux, à trois kilomètres de Reims, au virage de la Bonne, une automobile conduite par M. Lecomte, représentant à Reims, a fait panache cette nuit.

COURTES DÉPÊCHES

— A Caen, le cadavre d'un homme horriblement mutilé, a été trouvé dans les bois aux environs de la commune de Juncelles, vers le village de Juncelles, âgé de 40 ans, avait en sa poche un portefeuille contenant 100 francs.

— La mer a jeté sur la côte de l'île de Gozo, le cadavre d'un pêcheur grec, 35 ans, patron de la barque « Aviator », qui avait avec deux hommes.

— Le procès des conducteurs des Wagons Réunis, inculpés d'espionnage devant le tribunal révolutionnaire de Leningrad, finit l'opinion publique estonienne. Un prévenu s'est suicidé alors qu'il faisait de la prison préventive. Un autre prévenu a décliné l'instance que son avoué, lors de l'interrogatoire, lui a été arrêté par des menaces de mort.

— Sur la route de Gueux, à 3 km. de Reims, une auto conduite par M. Lecomte, représentant à Reims, a fait panache et a capturé. M. Lecomte et une personne qui l'accompagnait, un entrepreneur italien, ont été relâchés par la gendarmerie.

Dernières Nouvelles Régionales

A HALINGHEM, UNE FEMME TUE D'UN COUP DE TISONNIER SON MARI QUI LUI CHERCHAIT QUERELLE

A Halinghem, un journalier, Pierre Caffier, 52 ans, retirant chez lui en état d'ébriété, a cherché querelle à sa femme, née Legrand, Celle-ci, saisissant un tisonnier, en a porté un coup sur la tête de son mari qui, le crâne fracturé, a été tué net.

Mme Caffier a été laissée en liberté provisoire pour soigner sa nombreuse famille.

Un ouvrier est tué accidentellement d'un coup de maillet à Abbeville

M. Léon Crombez, âgé de 30 ans, Belge, chef d'équipe d'une scierie d'Abbeville, était occupé avec d'autres ouvriers au casseage du sucre, quand il a reçu accidentellement un coup de maillet sur la tête. Il a succombé à une fracture du crâne.

Dernière Heure

LA QUESTION DE VILNA

Budapest, 25 décembre. — On lit dans la presse hongroise un article de Magyar Ország qui, s'appuyant sur une forte documentation, soutient la thèse polonaise dans la question de Vilna.

Pour nous, Hongrois, écrit l'auteur, il est avantageux que Vilna reste entre les mains de la Pologne, puisque comme peuple il souffre du bolchevisme, nous ne désirons pas que l'idée communiste puisse trouver par le corridor lithuanien une route favorable vers l'Europe.

Il n'est pas non plus dans l'intérêt de la Hongrie que les territoires de Vilna tombent sous l'influence russe, ce qui serait plus, entre les mains de la Russie.

Les intérêts hongrois sont conformes aux intérêts de la Pologne et de l'Angleterre qui tendent à faire établir par la Pologne et par les Etats baltes une ligne de défense contre les appétits dangereux des Soviets, du point de vue de l'« aide tonarienne » et dans l'intérêt des Finnois, frères de race des Magyars, il est désirable que la Pologne puisse, par la Lettonie, resserrer les liens qui l'unissent aux Etats baltes. Le maintien d'un corridor lithuanien ne pourrait que précéder l'établissement de ces Etats voisins, par ce corridor, la Russie trouverait un passage qui lui permettrait de passer vers l'Europe, de briser la ligne de défense que par le fait même, de détruire les Etats baltes.

« Notre intérêt, dit l'auteur en terminant, exige que nous puissions aller de Budapest à Helsingfors, chez nous, du Nord par le territoire de nations disposées à notre faveur. »

LA COLLUSION GERMANO-AUTONOME EN ALSACE ET EN LORRAINE

D'après le correspondant de « Journal » à Strasbourg, les documents saisis au cours des perquisitions opérées en Alsace et en Lorraine dans les milieux autonomistes démontrent la collusion germano-autonome.

MORT DE M. SAZONOFF

Nice, 25 décembre. — M. Sazonoff, ancien ministre russe des Affaires étrangères, est mort subitement à Nice, dans la nuit de samedi, chez lui, où il se trouvait. Les obsèques auront lieu aujourd'hui.

On est toujours sans nouvelles de M. Grayson

New-York, 25 décembre. — On est toujours sans nouvelles de M. Grayson, qui, avec trois compagnons, a quitté Roosevelt-Field vendredi dernier à 17 h. 07 (heure américaine) à bord de son avion « Aurora », à destination de Harbour-Grace.

UN INCENDIE CAUSE 1 MILLION ET DEMI DE DEGATS A SAINT-CHAMOND

Saint-Chamond, 25 décembre. — Aujourd'hui à 4 heures, un incendie a détruit une partie d'un atelier de fabrication de tissus élastiques dépendant d'une soierie de Saint-Chamond. Les dégâts sont évalués à un million cinq cent mille francs.

UN AVIATEUR SE BLESSE MORTELEMENT DANS UN ACCIDENT DE MOTOCYLETTE

Tours, 25 décembre. — Le sergent pilote Clout, 21 ans, du 33^e régiment d'aviation, en permission à Amboise, évoluait à motocyclette sur la route de l'océan lorsqu'il s'est jeté contre une voiture attelée.

QUATRE POMPIERS PERISSENT DANS UN INCENDIE A GLASGOW

Glasgow, 25 décembre. — Un incendie a éclaté hier soir dans un immeuble de cinq étages servant en grande partie d'entrepôt. Après plusieurs heures d'efforts, une soixantaine de pompiers se sont rendus maîtres du feu.

LE VAPEUR ITALIEN « SAN GIUSEPPE » A ETÉ RENFLOUÉ

Londres, 25 décembre. — On mande de Saint-John (Nouveau Brunswick), que le vapeur italien « San Giuseppe » qui s'était échoué dans les parages a pu être renfloué, et est arrivé à Saint-John.

UNE AUTO FAIT PANACHE PRES DE REIMS

Reims, 25 décembre. — Sur la route de Gueux, à trois kilomètres de Reims, au virage de la Bonne, une automobile conduite par M. Lecomte, représentant à Reims, a fait panache cette nuit.

COURTES DÉPÊCHES

— A Caen, le cadavre d'un homme horriblement mutilé, a été trouvé dans les bois aux environs de la commune de Juncelles, vers le village de Juncelles, âgé de 40 ans, avait en sa poche un portefeuille contenant 100 francs.

— La mer a jeté sur la côte de l'île de Gozo, le cadavre d'un pêcheur grec, 35 ans, patron de la barque « Aviator », qui avait avec deux hommes.

— Le procès des conducteurs des Wagons Réunis, inculpés d'espionnage devant le tribunal révolutionnaire de Leningrad, finit l'opinion publique estonienne. Un prévenu s'est suicidé alors qu'il faisait de la prison préventive. Un autre prévenu a décliné l'instance que son avoué, lors de l'interrogatoire, lui a été arrêté par des menaces de mort.

— Sur la route de Gueux, à 3 km. de Reims, une auto conduite par M. Lecomte, représentant à Reims, a fait panache et a capturé. M. Lecomte et une personne qui l'accompagnait, un entrepreneur italien, ont été relâchés par la gendarmerie.

Le portefeuille d'un commerçant roubaixien, contenant 47.000 fr. disparaît à Lille

Un commerçant roubaixien, M. J.-B. Dekeyser, demeurant 212, rue de Lannoy, était venu passer la soirée à Lille et avait dîné dans un restaurant du centre où il s'était débarrassé de son portefeuille. Ce faisant, il avait commis l'imprudence de laisser dans la poche intérieure du vêtement, un portefeuille contenant une somme de 47.000 fr. destinée à une opération commerciale qu'il devait effectuer le lendemain.

Au moment de reprendre le Monzy, M. Dekeyser qui était entré dans un café, s'aperçut de la disparition du précieux portefeuille. Il alla aussitôt conter sa mésaventure à M. Beaumel, commissaire de permanence. Des recherches furent aussitôt entreprises par la police de sûreté, qui surveilla de façon toute spéciale les clients trop généreux des établissements où l'on s'amuse. Les recherches n'ont donné jusqu'à maintenant aucun résultat.

LA CLOTURE DE LA CHASSE DANS LE NORD EST FIXEE AU 8 JANVIER

Le préfet du Nord vient de prendre l'arrêté suivant: « La chasse sera close dans le département du Nord, le dimanche 8 janvier 1928, au soir. La vente et le transport du gibier après cette date, seront formellement interdits. »

UNE VASTE ESCROQUERIE A LA PUBLICITE D'ARRAS

Le nombre d'agents de la sûreté qui ont été envoyés à Arras pour la distribution des récompenses de la région, a été augmenté de dix agents.

UN REPRIS DE JUSTICE DUPAIT LES COMMERCANTS DE LA REGION

A la suite d'une intervention heureuse de M. Marceau, commissaire de police, une minutieuse enquête vient d'être ouverte par le service de la sûreté, sur les agissements d'Oscar Crétien, né à Hallennes (P.-de-C.), âgé de 27 ans, qui se fit connaître au public pour le faux d'argent nommé Vernier, de Lille.

Crétien, qui a déjà subi de nombreuses condamnations pour vol, escroqueries, abus de confiance, était sorti de la prison centrale de Loos, le 5 novembre dernier.

N'étant parvenu avec deux individus que son recherche et à qui il doit avoir remis des sommes d'argent assez importantes, il se présenta chez des commerçants de la ville et y traitait des contrats de publicité qui devaient être exécutés dans un organisme à créer « Le Guide des Commerçants ».

Nombreux furent les commerçants d'Arras et de la région qui se laissèrent prendre et avancèrent de l'argent, en vue de voir figurer leur annonce sur une bonne place.

Mais tout à une fin et à force de vouloir tout tenter, Crétien vint d'être pincé.

S'étant rendu chez M. Villiez, électricien, rue du Cardinal, il avait traité pour un contrat de publicité et avait touché en deux fois une somme de 140 francs, plus une autre somme de 10 francs, contre reçu.

Le commerçant lui avait aussi confié un chèque pour le faire reproduire. Ne voyant jamais rien venir, M. Villiez se rendit chez M. Vy, qui selon Crétien, devait imprimer l'organisme pour la publicité duquel il voyageait.

L'imprimeur lui répondit, comme il avait d'ailleurs déjà répondu à beaucoup d'autres commerçants qu'il ne connaissait pas Crétien. M. Villiez porta plainte à la police; le service de la sûreté se mit en route et l'on pinça Crétien dans un garni qu'il occupait à Arras, avec sa femme, 24, rue de la Tailleurie. Amené au bureau de police, il ne tarda pas, après avoir été cuisiné, à « manger le morceau » et à alors connaître ses fructueuses opérations, il avait à son compte un démarcheur qui payait à raison de dix francs par jour, de fixe, plus 25 % de remise sur les affaires qu'il traitait.

On se rendit convaincu que l'on se trouve en présence d'une bande parfaitement organisée qui opérait grandement dans la région et il est fort probable que d'importantes arrestations vont suivre.

Crétien, qui déclare n'être qu'un comparse a été mis à la disposition du parquet qui l'a fait écrouer et une instruction s'impose pour tirer au clair cette importante affaire d'escroquerie.

L'incendie d'un vapeur anglais devant la baie de l'Authie

Tout l'équipage a été sauvé
Le remorqueur « La Morinie » de la Chambre de commerce de Boulogne, a combattu pendant toute la nuit de samedi et une partie de la nuit de dimanche, l'incendie qui, dans la nuit de samedi, s'était déclaré à bord du vapeur anglais « Dolly Odette » au cours de la traversée de Londres au Tréport.

Indépendamment de l'incendie, une voie d'eau s'est déclarée à bord du bâtiment anglais. Après de multiples efforts, le « La Morinie » a pu prendre le navire sinistré en remorque. Tous deux sont entrés au port de Boulogne à une heure haute.

Tout l'équipage du navire anglais a pu être sauvé. La plupart des hommes qui s'étaient réfugiés dans un canot ont pu gagner Berck. Trois hommes restés à bord ont été sauvés samedi soir par les marins de « La Morinie ».

Chronique Locale ROUBAIX

MAISON D'HUI LUNDI 26 DECEMBRE

Aujourd'hui, saint Etienne; demain, saint Jean, évêque. Soleil: Lever à 7 h. 15; coucher à 15 h. 57. Lune: Lever à 20 h. 25; coucher à 11 h. 31. Bulletin météorologique pour le jour du 26 (région Nord): Temps nuageux, ciel couvert ou très nuageux avec pluie intermittente d'éclaircies passagères; température stationnaire; vent de Sud-Ouest, 6 à 8 m.; minimum 5°.

LA VERTU RECOMPENSEE

La distribution des récompenses de la région Boucher de Perthes a eu lieu hier dimanche, à 11 h., dans la salle des fêtes de l'Hôtel de Ville, sous la présidence de M. Kieffer Sory, adjoint au maire.

LA DISTRIBUTION DES PRIMES DE LEGS BOUCHER DE PERTHES

Une nombreuse assistance assistait à cette cérémonie. M. Sory, en prenant la parole, rappelle qu'en 1926 quelques jeunes filles seulement postuleront au bénéfice de ce legs. Aucune ne remplissant les conditions imposées par le testateur, la Commission se trouva, à son grand regret, dans l'obligation de remettre les concours à l'année suivante.

Chaque distribution, dit-il, nous déplore le nombre très restreint des candidates, et l'on ne sait vraiment à quoi attribuer cette abstention.

M. Sory, en prenant la parole, rappelle qu'en 1926 quelques jeunes filles seulement postuleront au bénéfice de ce legs. Aucune ne remplissant les conditions imposées par le testateur, la Commission se trouva, à son grand regret, dans l'obligation de remettre les concours à l'année suivante.

Chaque distribution, dit-il, nous déplore le nombre très restreint des candidates, et l'on ne sait vraiment à quoi attribuer cette abstention.

M. Sory, en prenant la parole, rappelle qu'en 1926 quelques jeunes filles seulement postuleront au bénéfice de ce legs. Aucune ne remplissant les conditions imposées par le testateur, la Commission se trouva, à son grand regret, dans l'obligation de remettre les concours à l'année suivante.

Chaque distribution, dit-il, nous déplore le nombre très restreint des candidates, et l'on ne sait vraiment à quoi attribuer cette abstention.

M. Sory, en prenant la parole, rappelle qu'en 1926 quelques jeunes filles seulement postuleront au bénéfice de ce legs. Aucune ne remplissant les conditions imposées par le testateur, la Commission se trouva, à son grand regret, dans l'obligation de remettre les concours à l'année suivante.

Chaque distribution, dit-il, nous déplore le nombre très restreint des candidates, et l'on ne sait vraiment à quoi attribuer cette abstention.

M. Sory, en prenant la parole, rappelle qu'en 1926 quelques jeunes filles seulement postuleront au bénéfice de ce legs. Aucune ne remplissant les conditions imposées par le testateur, la Commission se trouva, à son grand regret, dans l'obligation de remettre les concours à l'année suivante.

Chaque distribution, dit-il, nous déplore le nombre très restreint des candidates, et l'on ne sait vraiment à quoi attribuer cette abstention.

M. Sory, en prenant la parole, rappelle qu'en 1926 quelques jeunes filles seulement postuleront au bénéfice de ce legs. Aucune ne remplissant les conditions imposées par le testateur, la Commission se trouva, à son grand regret, dans l'obligation de remettre les concours à l'année suivante.

Chaque distribution, dit-il, nous déplore le nombre très restreint des candidates, et l'on ne sait vraiment à quoi attribuer cette abstention.

M. Sory, en prenant la parole, rappelle qu'en 1926 quelques jeunes filles seulement postuleront au bénéfice de ce legs. Aucune ne remplissant les conditions imposées par le testateur, la Commission se trouva, à son grand regret, dans l'obligation de remettre les concours à l'année suivante.

Chaque distribution, dit-il, nous déplore le nombre très restreint des candidates, et l'on ne sait vraiment à quoi attribuer cette abstention.

M. Sory, en prenant la parole, rappelle qu'en 1926 quelques jeunes filles seulement postuleront au bénéfice de ce legs. Aucune ne remplissant les conditions imposées par le testateur, la Commission se trouva, à son grand regret, dans l'obligation de remettre les concours à l'année suivante.

M. ETIENNE BURLET le nouveau secrétaire général de la Chambre de Commerce

Nous avons annoncé, hier, la nomination de M. Etienne Burlet, directeur des Services commerciaux de la Chambre de Commerce au Secrétariat général de cette haute Compagnie.

Entré en 1909 à l'Ecole navale, M. Etienne Burlet y fit de brillantes études et se trouva être, à la déclaration de guerre, le seul officier titulaire d'une citation navale donnée en temps de paix. Les premiers mois des hostilités le virent en Adriatique où il fut couramment son devoir. C'est ensuite la longue campagne des Dardanelles au cours de laquelle le jeune enseigne de vaisseau fait partie des troupes de débarquement. Récompensé quelques mois plus tard, M. Burlet, article de la démonstration de l'escadron français contre la Grèce. Mais le brillant officier veut combattre plus activement encore; il quitte son navire pour s'engager comme pilote dans l'aviation maritime et a le bonheur, en face de La Rochelle, de couler un sous-marin allemand qui s'appuyait à torpiller un bateau américain chargé de troupes.

Cette action d'éclat lui valut une brillante citation et une proposition pour l'obtention de la Légion d'honneur.

La guerre terminée, en qualité de chef d'escadron, M. Burlet, qui était alors le plus jeune lieutenant de vaisseau en service, est réaffecté et envoyé au Maroc, puis en Russie où il a de nouveau l'occasion de se distinguer.

A son retour, la marine française est dans une période de désorganisation complète. On désarme un grand nombre de navires de guerre; la plupart des officiers se voient réduits à l'inactivité et M. Burlet, qui a fait carrière maritime pour, en 1922, prend la direction du service technique des textiles à la reconstitution industrielle.

C'est là, qu'avant son activité débordante, son intelligence vive et claire, il étudia la branche textile. Quand en 1923, le service qu'il dirigeait cesse de fonctionner, son expérience est à ce point appréciée que la Chambre de Commerce de Roubaix le nomme directeur de ses services commerciaux.

Chacun, à Roubaix, sait avec quelle maîtrise et quelle science il présida depuis aux destinées des services du Conditionnement et tous ceux qui ont eu l'occasion d'apprécier cet homme de valeur et d'avoir se féliciteront de le voir assurer, par surcroît, les fonctions de secrétaire général de la Chambre de Commerce, auxquelles tout le désigne.

Nous lui renouvelons, pour notre part, à cette occasion, nos plus chaleureuses félicitations.

LA FÊTE DE L'ARBRE DE NOÛL DES ENFANTS DE L'ÉPÉE ET DU FAUCON

Les enfants des familles nombreuses de ces quartiers étaient réunis, dimanche à dix heures, dans la coquette salle de la rue de l'Industrie, mise gracieusement par M. Desmettre, à la disposition du Comité, à l'occasion de la fête de Noël, organisée par leur mère, grâce à la générosité de M. Desmettre, M. Lécuyer-Motte, Edouard Bousset, Fernand Motte, R. Masquel, etc. ont reçu des friandises et des jouets.

Un charmant concert a précédé la distribution de ces cadeaux-souvenirs.

Le Club symphonique de l'Épée, dirigé par M. Delorme, a délicieusement exécuté quelques morceaux choisis, qui furent très favorablement applaudis. L'assistance fut encore le plaisir d'écouter M. Ch. Desmettre, J. Chapuis, Barbou, R. Cambé, M. Lécuyer-Motte, Dumortier, chanteurs, et M. Desmettre, pianiste, qui ont joué avec une maîtrise et un goût remarquables, ainsi que la Chorale l'Épéiste, dans l'exécution d'un chœur « Le Noël » fort bien rendu sous l'habile direction de M. Desmettre. Le piano d'accompagnement était tenu par M. Wolfenbutel.

Dans une aimable allocution, M. Fourmentaux, président du Comité des familles nombreuses, exprima la gratitude du Comité à l'égard de M. Desmettre, Fernand Motte, Edouard Bousset et R. Masquel, dont les noms signalent bien et chacun pour tout le bien qu'ils ont fait en faveur des enfants des deux quartiers. M. Fourmentaux remercia aussi tous ceux qui ont contribué au succès de cette fête, ainsi que M. Desmettre, et termina en donnant de judicieux conseils aux membres de la famille.

Ce fut en résumé, une agréable réunion de famille, une fête réussie, dont le succès récompense le dévoué Comité organisateur de ses judicieux efforts.

SUCSÉS ! SUCCÈS ! LE QUATUOR RUSSE DU COLISÉ. 4173

La gala des Scouts de France
La première séance du Gala donné à son profit par le district de Roubaix des Scouts de France, a remporté hier un succès éclatant.

La pièce « Pour toujours », fut magistralement interprétée par les scouts E. Maillet, A. Ducloux, G